



Chevalier de l'autonomie **Mons. Alberto Maria Careggio**

« Monseigneur Alberto Maria Careggio a été à la fois un témoin et un protagoniste de la réflexion religieuse valdôtaine, qu'il a représentée avec dignité et modestie dès ses premières années au séminaire d'Aoste et qu'il continue d'approfondir en tant que président d'honneur de l'Académie Saint-Anselme.

Le souvenir des vacances du pape Jean-Paul II en Vallée d'Aoste nous ramène à lui, qui a œuvré dès 1989 afin que le souverain pontife puisse trouver repos et sérénité au cœur des montagnes valdôtaines. »

Évêque émérite de Vintimille-San Remo, monseigneur Alberto Maria Careggio a été ordonné prêtre le 26 juillet 1966, après des études au séminaire d'Aoste. À partir de 1973, il a rempli les fonctions de curé de Challand-Saint-Victor pendant neuf ans puis, à compter de 1982, celles de chanoine de la Collégiale des saints Pierre et Ours. Six ans plus tard, il a été nommé chancelier épiscopal et, dès l'année suivante, en 1989, il a été chargé d'organiser les vacances d'été du pape Jean-Paul II en Vallée d'Aoste.

Le 24 septembre 1995, il a été élu évêque de Chiavari et a reçu la consécration épiscopale de l'archevêque de Gênes, le cardinal Dionigi Tettamanzi.

Le 20 mars 2004, monseigneur Careggio a été transféré dans le diocèse de Vintimille-San Remo, où il est resté jusqu'au 25 janvier 2014, date à laquelle il s'est retiré de la vie sacerdotale, ayant atteint la limite d'âge.

Président de l'Académie Saint-Anselme d'Aoste de 1988 à 2003, il conserve aujourd'hui encore le titre de président d'honneur.

Il a consacré de nombreuses publications et études à la Vallée d'Aoste comme, notamment, le volume historique et encyclopédique « Le Clergé Valdôtain de 1900 à 1984 » rédigé en 1984, l'étude hagiographique « Santi della Valle d'Aosta » (1987) et plusieurs textes du volume photographique « Souvenir de la Vallée d'Aoste » (1988). En 1992, il a collaboré à la rédaction de l'ouvrage critique « Grand Missel festif de Georges de Challant », en 1995 à la publication du volume « La religiosità popolare in Valle d'Aosta » consacré à la « mariologie » et aux saints de la région. En 2006, il a écrit l'ouvrage « Giovanni Paolo II. L'uomo delle alte vette ».

Vescovo emerito di Ventimiglia San Remo, Monsignor Alberto Maria Careggio fu ordinato sacerdote il 26 luglio del 1966, dopo gli studi in seminario ad Aosta. Dal 1973, per nove anni, fu parroco di Challand-Saint-Victor e dal 1982 canonico della Collegiata dei Santi Pietro e Orso. Sei anni dopo la nomina a cancelliere vescovile e, l'anno successivo, l'incarico dell'organizzazione delle vacanze estive di papa Giovanni Paolo II in Valle d'Aosta, a partire dal 1989.

Il 24 settembre 1995 viene eletto vescovo di Chiavari, ricevendo l'ordinazione episcopale dal metropolita di Genova, il cardinale Dionigi Tettamanzi.

Il 20 marzo 2004 viene trasferito alla diocesi di Ventimiglia-San Remo, nella quale rimane fino al 25 gennaio 2014, quando si ritira per raggiunti limiti d'età.

Presidente dell'Académie Saint-Anselme d'Aoste, dall'1988 al 2003, conserva ancora oggi il titolo di presidente onorario.

Molte le pubblicazioni e gli studi che il presule ha dedicato alla Valle d'Aosta. Tra questi nel 1985 il volume storico-enciclopedico "Le Clergé Valdôtain de 1900 à 1984" (1984), lo studio agiografico "Santi della Valle d'Aosta" (1987) e i testi del volume fotografico "Souvenir de la Vallée d'Aoste" (1988). Nel 1992, la collaborazione alla stesura dell'apparato critico del "Grande Messale festivo di Giorgio di Challant", nel 1995 la pubblicazione del volume "La religiosità popolare in Valle d'Aosta", dedicato alla mariologia e ai santi valdostani. Nel 2006 firma "Giovanni Paolo II. L'uomo delle alte vette".